
Einladung

Generalversammlung

Deutschen Botanischen Gesellschaft.

Beschluss der 1905 in Meraii abgehaltenen Generalversamn

in Marburg in Hessen.

Die Mitglieder der Cesellschafr wer.ion hiermi

derselben die n.it h § I.» des Ke^l.M.ienN /.i erledi.uv

fagesordnuog, insbesondere die Walilen des IViisiden

V'Ttreters and der 15 Mitglieder drs Atisschusscs ;

kommen werden.

Saininelreferate liabni freimdlielist aiiiivnirldcr:

1. Herr Prof. Dr. F. KOHL (Marburg): Forts<

Gebiete der Chlorophyllforschung und der A
•2- Herr Dr. P. CLAUSSEN (Freiburg i. 15.): Uber
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Uber die Abhaltung von Sitzungen am Mittwocli den 6. Juni

wird sich die Versammlung je nach der Zahl der zur Meldung ge-

langenden Vortrage am Tage dor eigontlichen Generalversammlung

schliissig machen.

Da die Beschaffuug von Wolmungen fur unsere Mitglieder wegen

der Pfingstzeit in Marburg auf Schwierigkeiten stossen durfte, hat

sich Herr Dr. MEISENHEIMER vom Zoologischen Institut (Ketzer-

bach ii8) in freundlicher Weise bereit erklart, Bestellungen von

Zimmern unter Beriicksichtigung bcsondoivi- Wfmsehe der Teil-

nehmer an der Versammlung entgegenzunehmen. Eh empfiehlt sich,

Herrn Dr. MEISENHEIMER moglichsr bald Bestellungen und Wunsche

bekannt zu geben. Ausser den (lurch Vormittelimg zu erlangenden

Privatzimmern werden folgende Gastkofe empfohlen:

Hotel Pfeiffer, Elisabethstrasse,

„ Hitter, Ketzerbach,

„ Kaiserhof, Bahnhofstrasse,

Balmhofshotel am Hauptbahnhof,

Hotel Freidhof, Universitiitsstrasse.

Prof. Dr. Carl MCller

Sekretar der Deutschcn Botanischei
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Einladung.

des Vorstandes soil anllisslicb »

i September 1907) (

herausgegeben werden, deren Umfang vorlaufig auf etwa 20 Bogen

ebensoviele Tafeln veranschlagt ist. In diese Jubilaumsschrift si

nur grossere Arbeiteu von bleibendem Wert, keine vorliiufigen

teilungen, aufgenommen werden.

Wir laden demgemass unsere verehrten Fachgenossen, Mitgli

wie Nichtmitglieder der Gesellschaft, hierdnrch ergebenst ein,

Herstelhing einer der festlichen Veranlassunu' wurdigeii Jubiliu

schrift durch Einsendung von geeigneten Manuakripten beizutra

Als Schlusstermin fiir diese Einsendungen, welcbe an mispivn S.>kr

Herrn Prof. Dr. C. MULLEE, Bteglitz bei Berlin, Zimmerma
strasse 1"). zii adrcssiiTcn siiwl, wnrde der 1. Januar 1907 tVstges

t'ber Aufnahme oder Nichtaufnahine der eingegangenen Arbeiten

acheidet der Voratand.

I. A.:
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Preisausschreiben.

schaftlicbe Arbeit fiber die Ricbtigkeit der von HANSGffiG vei

Lehre vom Pleomorphismus (Polymorphismus) der Algen

Preis betragt 1000 (eintausend) Mark, samt laufenden Zinsen vom 1. M**|

liMM) ab gerecbnet.

Die anonym einzureiehenden Bewerbungsscbriften mussen in

deutscber, englischer, franzosiscber oder italieniscber Sprache ver-

fasst, deutlich gesebrieben uml paginiert. mit eiuem Motto versehen

und von eineni vorsiegelten Uniscblag begleitet scin, der aussen das

Motto der Arbeit tragi und innen den Namen und Wobnort des Yer-

fassers entlnilt.

Die Frist fiir die Kinsend.mg der Uewerbuugsscbriften an die

Deutsche Piotiiuische (M'sellscliaf't in Berliji, zu Handen de* Sekrettw

Herrn Prof. Dr. Carl Mllller, Steglitz bei Berlin, Zimmermannstr. 15,

endet am 31. Dezember 1907. Das Krgebnis der Priifung und die

eventuelle Preisertei)im u- winl in diesen Hericliten beknnnt gemacht.
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am 26. September 1905 in Meran abgehalteue

zweiundzwanzigste Generalversammlung

Deutschen Botanischen Gesellschaft.

Entsprechend der in Heft 6 des XXIII. Bandes dieser Berichte.

(8. 235—236) an die Mitglieder unserer Gesellschaft ergangenen Ein-

ladung fand die Generalversammlung am Dienstag den 26. September

1905, vormittags 9 Uhr, in der Knabenvorschule im Burghof zu

Meran in Anlehnung an die dort gleichzeitig tagende Versammlung

der Gesellschaft Deutscher Naturforscher und Arzte statt. Es konnte

kaum erwartet werden, dass der Besuch der Generalversammlung in

Meran ein so reger sein wflrde, dass die ihr obliegenden, durch § 15

I' 1 * Ut^lements festgelegten Punkte der Tagesordnung, insbesondere

die vorgeschriebenen Wahleu, ihre Erledigung finden wiirden, ist

<locli Meran zwar als Kurort besonders reizvoll und fur arztliche

Kreise ein Anziehungspunkt, nicht aber ein Anlockungspunkt fur

unsere Mitglieder, welche erfahrungsgemass die Orte akademischer

Arbeit zu ihren Versammlungen vorziehen. Da die anberaumte

Goneralversammlung uberdies bis auf weiteres die letzte sein sollte,

welche in Yerbindung mit der „Naturforscherversammlung" ab-

gehalten werden soil, so lagen auch wohl hierin wie in der geo-

graphischen Lage des Yersammlungsortes weitere Griinde fur den

schwachen Besuch vor.
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(2) Bericht die iiber zweiundzwanzigste Generalversammlung.

Der Generalversammlung wohnten nur 13 ordentliche Mitglieder

der Gesellschaft bei, namlich die Herren:

CORRENS-Leipzig, POTONIE- Berlin,

HABERLANDT-Graz, RlCHTER-Prag,

HEINRICHER- Innsbruck,
j

SCHWENDENER- Berlin,

KOHL- Marburg, SPERLICH-Innsbruck,

MOLISCH-Prag, TSCHERMAK-Wien,
MC'LLER (CARL) -Berlin, WAGNEE-Innsbruck,

MUTH-Oppenheim a. Rh.,
|

als Gaste die spater in unsere Gesellschaft aufgenommenen Herren:

LADURNER-Meran,
PORSCH-Wien,

und ausserdem Herr SANDER -Innsbruck.

Es musste also zunachst wieder die unerfreuliche Tatsache fest-

gestellt werden, dass die Wahlen des Prasidenten und seines Stell-

vertreters sowie der 15 Ausschussmitglieder wegen der Beschluss-

unfahigkeil der Vereammlung nicht von statten gehen konnten. Es

wurde mifchin wiederum — und das mag hier eingeschaltet werden —
eine schriftliche Wahl im Oktober eingeleitet, derei Li el n a

1. Dezember dahin festgestellt wurde, dass

Herr SCHWENDENER zum Prasidenten,

„ HABERLANDT zum Stellvertreter desselben

fiir das Jahr 190G wiedergewahlt worden sind. Man vergleiche

daruber den auf S. 479 dieses Bandes veroffontlichteu Wn h Iberirlit.

Nach den Satzungen der Gesellschaft bleiben die im Jahre 100-1

in Breslau fur das Jahr 1905 gewahlten Mitglieder des Ausschusses

auch fiir das Jahr 1906 im Amte. Der Ausschuss besteht also fiir

dieses Jahr weiterhin aus den Herren:

BUCHENAU-Bremen J

), PFITZER-Heidelberg,

CONWENTZ - Danzig, RADLKOFER - 31unchen,

DRUDE- Dresden, REINKE-Kiel,

STAHL-Jena,
GOEBEL-Miinchen,

HEGELMAIER-Tiibingon,
KIRCHNER - Hohenheim,
PAX -Breslau,

Der Gang der Verhaiidlungeii in Moran beschrfinkte sich dal

auf die l>ledigung der folgenden Punkte der Tagesordnung.
Zunachst begrtisste der Prasident, Herr SCHWENDENER, die
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Bericht iiber die zweiuntlzwanzigste Generalversammlung.
(3)

schienenen Mitglieder und Gaste unter Hinweis daraaf, dass man ja
von dem Yersuche, die Generalversammlung in Zukimfr onabbfiBgig
von der Xaturforscherversammlung, zeitlich und ortlich von diescr

getrennt, abzubalten, ein besseres Ergebnis beziiglich der Beteiligun-
erwarte. In dem miindlich gegebenen Bericht fiber don Stand drr

Gesellschaft konnte mit Befriedigung darauf hingrwh'sen warden,
dass die Mitgliederzahl auf ihrer Hohe verbliel.cn ist und dass audi
•die Kassenverhaltnisse nichts zu wiinschen iibrig lassen. Ks werdo
freilicli der bereits genehmigte Yorstandsbeschluss, zunachst einen

Registerband fur die ersten 20 Bande unserer Berichte herauszugeben
und die Herausgabe einer Festschrift anlassli.di des -J.">jahrigen Be-
stehens der Gesellschaft die Finanzlage demnachst wesentlich andern,

ohne dass jedoch die Gesellschaft dadurch in Schwieriukeiten ge-

raten wird.

Sammelreferate standen nicht auf der Tagesordnung, da Refe-

renten sich nicht verpfiichten wollten, nach Merau zu koinmen.

•andererseits die in Aachen und Hamburg abgehaltenen General-

versammlungen es abgelehnt haben, Sammelreferate entgegenzunelnnen.

wenn nicht der Herr Referent selbst den Vortrag halt.

Die Rechnungsablage fiir das Jahr 1904, welche vom Schatz-

meister Herrn OTTO MC'LLER eingereicht und von zwei Mitgliedern

des Yorstandes ordnungsmassig gepruft und fiir richtig befunden

worden ist, wurde vom Sekretar Herrn CARL MOLLER vorgelegt und

zum Yortrag gebracht. Fine Erorterung schloss sich an den Bericht

nicht an. Auf Antrag wurde sodann dem Schatzmeister, Herrn OTTO
MC'LLER, Entlastung erteilt. (Yergleiche Anlage 1).

Die fiir die Generalversammlung falligen Nachrufe auf ver-

storbene Mitglieder waren zum grosseren Teil noch nicht eingelaufVn.

Herr SCHWENDENER berichtete daher miindlich in Kiirze uber den

Lebenslauf und die wissenschaftliche Bedeutung dor iin abgtdautVnen

Qeachaftsjahre verstorbenen Mitglieder. Herr CARL M0LLER gab

einen kurzen Auszug aus dem vorliegenden, von Herrn LnK>ENI-:K

eingelieferten Nachruf auf WlLHELM SCHWACKE.
Die Einlieferung der falligen Nachrufe ist zum gr«".sseren Teile

nachrraglich erfolgt, nachdem der Vorstand den 1. Miirz 1906 als
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(4) Bericht fiber die zweiundzwanzigste Generalversammlung.

Als wichtigster Punkt der Tagesordnung der Generalversamm-

lung lag die Beschlussfassung iiber Zeit und Ort der nachsten General-

versammlung vor.

Als Versammlungsorte wurden Jena, Greifswald, Eisenach und

Marburg i. H., als Zeitpunkt die Pfingstwoche in Vorschlag gebracht.

Uber diesen Zeitpunkt wurde schnell eine Einigung erzielt, es wurde

einstimmig „Pfmgsten" angenommen und die nahere Festsetzung des

Tages und der Stunde fur die Versammlung dem Prasidenten und dem

Yorstande in Berlin iiberlassen. Pur die Wahl des Ortes wurde es

ousschlaggebend, dass die Deutsche Zoologische Gesellscliafr zu

Pfingsten 1906 ihre Jahresversammlung in Marburg i. H. abhalt, und

es wurde insbesondere von Herrn HABERLANDT betont, dass ein

engerer, wenn auch zwangloser Anschluss an die uns nachststehende

(Jruppe von Xaturforschern am wunschenswertesten sei und eine

regere Teilnahme unst'ivr Mitglieder :ui der (ietieralvoisaminlung er-

warten lasse. Da auch Herr KOHL versprach, in den Kreisen seiner

Marburger Herren Amts- und Fachgenossen dahin wirken zu wollen,

dass die Versammlung gastliche Aufnahme und Forderung ihrer Ziele

finden werde, so wurde Marburg i. H. einstimmig zum nachsten Ver-

sammlungsorte gewahlt.

Die Generalversammlung wird nun, einem Vorstands-

beschlusse zufolge, am Dienstag, den 5. Juni 1906, vor-

mittags 10 Uhr, in Marburg i. H., im Horsaale des Botani-

schen Institutes der Universitat, stattfinden. Die Einladung

zum Besuche ist mit dem Heft 3 dieser Berichte fur das laufende

Jahr 1906 an alle Mitglieder ergangen. Sie erfolgt hiermit auch an

dieser Stelle.

Beziiglich der „Festschrift" ausserte Herr MOL1SCH einige Be-

denken wegen ihres Absatzes und moglicherweise nur geringen Ver-

breitung. Er empfahi, den Mitgliedern vielleicht nur ein „Festheft"

"lit kunstlerischem Schmuck zu iiben-eichen. Diesem Vorschlage

konnte nicht beigepflichtet werden, es muss vielmehr bei den friiher

gefassten Beschlussen des Vorstandes und der Generalversammlungen

sein Bewenden haben. Dementsprechend ist auch im Anschluss an

diesen Bericht eine Aufforderung zur Einsendung von Arbeiten (vgh

Anlage III) zum Abdruck gebracht, mit welcher zugleich ein Preis-

ausschreiben verknupft ist (vgl. Anlage IV). Aufforderung und Preis-

ausschreiben sind bereits mit der oben erwahnten Einladung zur

Generalversammlung als Beilage zu Heft 3 der Berichte fur das Jahr

1906 veroffentlicht worden.

Der kurze Bericht des Obmannes der Florenkommission (vgl.

Anlage II) wurde vom Sekretar zur Verlesung gebracht. Obmann
der Florenkommission ist zurzeit Herr GtlRKE; Mitglieder sind die

Herren Da LLATORRE, GRAEBNER, LlNDAU, LUERSSEN und SCHLNZ-
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Bericht fiber die zweiundzwanzigste Generalversammlung. (.'>)

denen es zusteht, Mitarbeiter fur die Berichterstattung zu gewinnen.

Es wird beabsichtigt, alle zwei Jahre einen Florenbericht in dem

zugebilligten Umfange von jahrlich funf Bogen zu veroffentlichen.

Es waren damit die Geschafte der Generalversammlung erschopft.

Es lagen jedoch noch zwei von unseren Mitgliedern ARTHUR MEYER

und ZACHARIAS eingesandte wissenschaftliche Mitteilungen vor, welche

dem Sekretar zur Berichterstattung in der Generalversammlung uber-

wiesen worden waren. Die erste Mitteilung betraf die Arbeit von

ARTHUR MEYER: „Uber Plasmoptyse der Bakterien", welche im

Oktoberheft (S. 349—357) dieses Bandes zura Abdruck gelangt ist.

Im Anschluss an das erbrachte Referat erhob sich erne Geschafts-

ordnungsdebatte, an welcher sich zunachst die Herren HABERLAXDT

und MOLISCH sowie der Sekretar beteiligten. Die erstgenannten

Herren halten es nicht fiir angezeigt, dass von der Generalversamm-

lung Berichte fiber eingesandte Arbeiten nicht anwesender \erfasser

entgegengenommen werden, wie man ja audi die Erstattung von

Sammelreferaten nur seitens der Herren zulasse, welche solche iiber-

nommen haben. Der Sekretar verwies demgegeniiber auf das in den

Monatssitzungen in Berlin seit Griindung der Gesellschaft iibliche

und durch § 20 des Reglements fur die Geschaftsfuhrung bedingte

Verfahren der Berichterstattung. Dementsprecheud sei audi der

Abschnitt h) in § 15 des Reglements fur die Geschafte der General-

versammlung angenommen und in Kraft, welcher lautet:

„In der Generalversammlung kommen .... zur Erledigung:

h) Die wissenschaftlichen Mitteilungen von Mitgliedern oder

anderen Gelehrten. Diese konnen mundlich gemacht oder schriftlich

eingereicht werden; im letzteren Palle gelangen sie durch die Schrift-

fiihrer, eventuell durch ein vom Autor bezeichnetes Mitglied der

Yersammlung zum Yortrag."

Es steht natiirlich jeder Generalversammlung zu. von dieser Be-

stimmung des Reglements abzuweichen, da es sich ja in dor >irht-

anerkennung dieser Bestimmung nicht urn eine Satzuiigsanderum:

handelt, vielmehr um eine geschaftliche Angelegenheit, welche ato

der Mitre der Yersammlung in Anregung gebracht Wird und wHcli.'

nach Absatz g) desselben Paragrapbeu des Reglements m den <-.-

MUTH ihre Meimingen geiiussert harr.Mi.di.> ,{,M
"

i

^

ht,,,

^
t

^^J
,

rJ^
eingesandte Arbeiten nicht in Abwesenhnt d.-s rita^ei* en _._>

nehmen zu wollen, dass vielmehr nur die Titel der eingelautenei]

Arbeiten bekannt gegeben werden sollen. Es steht " atur
||

vh ^^
Generalv
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(6) Bericht iiber die zweiundzwanzigste Generalversanimlung.

von ZACHARIAS: „Uber Statolithen bei Chara" nur ibrem Titel nacb

angefiihrt werden. Sie wurde im Oktoberheft (S. 358-361) zuni

Abdruck gebracht.

Herr HABEBLANDT bespracb sodann einige Mangel in der

Reproduktion der Doppeltafel, welche in unseren Berichten fur 1905

als Tafel XI zn der Arbeit des Herrn VON GUTTENBERG erschienen

ist, und demonstrierte im Anschluss an die Sitzung, naehdem er

noch Mitteilungen iiber die Lichtperzeption durch die Oberhautzellen

von Selaginella gemacht hatte, die Linsenwirkung von Oberhautzellen,

auf deren Yorhandensein von ihm in fruheren Arbeiten und neuer-

dings von VON GUTTENBERG in der angefiibrten Arbeit hingewiesen

worden ist.

Der Schluss der Geschaftssitzunu' trat wenige Minuten vor

11 Uhr ein.

Aus den gemeinsam mit der Abteilung Botauik der Gesellschaft

Deutscher Katurforscher und Arzte abgehaltenen Sitzungen mag

folgendes berichtet werden.

Die erste Sitzung fand am Montag den 25. September nach-

mittags 3 Uhr statt. Sie wurde durch den Einfiihrenden Herrn

HEINRICHER mit einer Begrussung der Erschienenen eroffnet. Auf

Vorschlag des Einfuhrenden, dem die Anwesenden beistimmten. wurde

der Yorsitz Herrn SCHWENDENER iibertragen und sodann gleich die

wissenschaftliche Tatigkeit aufgenommen.

Zuerst sprach Herr RlCHTER-Prag iiber die Beeinflussung des

(reotropismus und des Heliotropismus durch Laboratoriumslutt; so-

dann sprach Herr PORSCH-Wien iiber .lie Phylogenie des Spalt-

offnungsapparates in Anlehnung an das von ihm iiber den Gegen-

stand veroffentlichte Buch. Als dritter Yortragender berichtete &***

TSCHERMAK-Wien iiber neuere Arbeiten und Ergebnisse beziiglich

des MENDEL'schen Gesetzes.

Eine zweite wissenschaftliche Sitzung fand am Dienstag den

"26. September nachmittags 3 Uhr unter dem Yorsitz des 1
lei in

HABERLANDT statt. Es trugen vor Herr SPERLICH-Innsbruck „tJbef

dieVerteilung der Eiweisskristalloide bei Euphrasia", Herr 1 1
EINBICB**

"" w.Mr.iv \(,rrrage mcht angemeldet wurden, bedurlte es k^
weiteren Sitzung. Es mag jedoch erwahnt werden, dass von zv

Mitgliedern unserer Gesellschaft Vortrage botanischen Inhalts

den „Allgemeinen Sitzungen" der tfaturforscherversammlung gehalt

wurden, welche fur unsere Fachgenossen von hohem Interesse war<
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Bericht iiber die zweiundzwanzigsto <i. i- rah»i amuilunir- (7)

Am Mittwoch den 27. September sprach Herr CORRENS „Uber Ver-

erbungsgesetze". Seinem Vortrage folgten die Ausfuhrungen der

Herren HEIDER -Innsbruck iiber „Vererbung und Chromosomen", und

HATSCHEK-Wien iiber die „Neue Theorie der Vererbung".

Am Freitag den 29. September sprach Herr MOLISCH-Prag

„Uber Licbtentwickelung in Pflanzen".

Schliesslich mag noch erwahnt werden, dass der grossere Teil

der Mitglieder der Abteilung Botanik am Donnerstag den 28. Sep-

tember einen anregenden Nachmittagsausflug nach floristisch be-

merkenswerten Standorten in der Kahe von Merau gegen das Schloss

Tirol hin unter Fiihrung des Herrn LADURNER und einiger Herren

vom ( Jruppeuverein zu Meran unternahmen.

Berlin, im April 1906.

S. SCHWENDENER, CARL MULLER,

z. Z. President. Schriftfiihrer.
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hnungsablage des Jahres 1904.

Rechnungsablage des Jahres 1904.

Soil Haben

M Pf. M
|

Pf-

I. Beitrage -Konto.

Im Jahre 1903 vorauf gezahlte Beitrage im
Vortrage 227,50 ./#

Im Jahre 1904 eingezahlte Beitrtge 7454,62 _

592

62

7 6S2 12

Fur Rechnung 1904 gezahlte Beitrage:

69 Berliner a 20^ 1380,00 Jt
365 Auswartige a 15M ... . 5475,00 „
•3» Ausserordentliche a \§M . 200,00 „

Mehrzahlungen 34,G2 „

454 Mitglieder zahlten

Fiir Rechnung 1905ft vorauf gezahlte Beitrage
im Ubertrage

7682 12 7 682 12

II. Interessen- Konto.

Zinsen aus dem Depot und dem Konto-Korrent
der Darlehnskasse

III. tiewiun- Konto.

Unaufgeklarte Einzahlung 10,00 Jk
Gebruder Borntr/EGER zahlten

25 pCt. des Reingewinnes an
Band XXI ... . 278,60 „

r.u

IV. Berichte- Konto.

Band XXII, Jahrgang 1904:

590 + (142) + 2 = 734 Seiten Text; 25 Tafeln,M.ym Holz.scliiiitt..- nsw. Kntnommen 463
Kx..Mn,,lar« l.-.l lurMit-li,.,!,.,., s fiir El.r.-n-
mitgheder, 1 fur den Schriftfiilin-r 5 310

T. Kosten- Konto.

Porto fur Korrespondenzen usw
Porto fiir Versendung der Hefte
Spesen und Provisionen
Formulare usw. ... \

Honorare usw. ...
Institutsdiener '.'.'.'.

\

Tui.co
..
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Rcehnuogtafcla

Soil Haben

JC ,,. M Pf,

VI. Kapital-Konto.

Am 1. Januar 1904 Vermogen ira Vortrage:

Fester Bestand 5000,00^
2 lebenslane:l. Mitglieder . Hoojm

,.

Flussiges Vermogen . . . lo<; ( ..l .

5 319

Z
II Interessen Konto 80

III. Gewinn-Konto

IV. Berichte-Konto

Am 31. Dezember 190-4 Vermogen im Ubertrage:
Fester Bestand o<hXhhi^
2 lebenslanjfl. Mitglieder . 000,00 „

Flussiges Vermo-cn . . .

5<>2o,12 _

17 571 W

Voranschlag fiir 1905.

(Durchschnitt der letzten drei Jahre).

Vortrag des Vermogens am 1. Januar .... 10620

6896

43

00

Zinsen.

Kosten

11023Vermogen am 31. Dezember 1905 im Ubertrage

18270 B 18270 42

Die Ehmahinen aus den Beitragen betragen 7089,0'J *0; «1m-

laufenden Ausgaben betragen 6951,34 Ji. Folglich sind an Beftrtgen

138,28 Jt mehr eingenommen als ausgegeben. Bei 454 zahlenden

Mitgliedern kommt auf jedes Mitglied 15,61 JC Beitrag Mid 15,81 J(
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(10) Bericht der !

Anlage II.

Bericht der Kommission fur die Flora von Deutschland.

Die Kommission fiir die Flora von Deutschland besteht zurzeit

aus den Herren VON DALLA TORRE, GRAEBNER, LlNDAU, LUERSSEN,

SCHIKZ und dem Unterzeichneten als Obmann. Die nachste Zu-

sammenstellung der Beobachtungen wird, im Anschluss an die im

20. Bande der Berichte der Deutschen Botanischen Gesellschaft er-

schienene, die Jahre 1902—1903 umfassen und voraussichtlich im

Laufe des Jahres 1906 fertiggestellt sein; im allgemeinen soil sie m
derselben Weise wie die zuletzt erschienenen abgefasst, aber, dem

Beschlusse des Yorstandes entsprechend, moglichst kurz gehalteu

werden.

Die Durcharbeitung der auf die Phanerogamen bezuglichen

Literatur fur das ganze Gebiet hat Herr VON DALLA TORRE iiber-

nommen. Die Gefasskryptogamen wird Herr LUERSSEN, die Flechten

Herr ZAHLBRUCKNER, die Siisswasseralgen Herr LEMMERMANN, die

Pilze Herr LlNDAU bearbeiten. Fiir die noch ausstehenden Gruppen

der niederen Kryptogamen ist Hoffnung vorhanden, die Zusage ge-

eigneter Mitarbeiter in kurzerer Zeit zu erlangen.

M. (iURKE.

Einladung.

Laut Beschluss des Vorstandes soil anlasslieh des 25jahrigen

Jubilaums unserer Gesellschaft (im September 1907) eine Festschrift

herausgegeben werden, deren Umfang vorlaufig auf etwa 20 Bogen und

ebensoviele Tafeln veranschlagt ist. In diese Jubilaumsschrift sollen

nur grossere Arbeiten von bleibendem Wert, keine vorlaufigen Mit-

teilungen, aufgenommen werden.
Wir laden demgomiiss unsere verehrten Fachgenossen, Mitglieder

wie Nichtmitglieder der Gesellschaft, hierdurch ergebenst ein, zur

Herstellung einer der festlichen Yeranlassung wurdigen Jubilaums-

schrift durch Einsendung von geeigneten Manuskripten beizutragen-—
ermin fiir diese Einsendungen, welche an unseren SekretW,

3f. Dr. C ML'LLER, Steglitz bei Berlin, ZimmermaQn '
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s trass e 15, zu adressieren sind, wurde der 1. J

Uber Aufnahme oder Nichtaufnahme der eingeg

scheidet der Yorstand.

Preisausschreiben.

Es wird eine grossere. womoglieh monographische, sti

sehaftliche Arbeit uber die Richtigkeit der von HANSGIRG

Lehre vom Pleomorphismus (Polymorphismus) der Algen

verlangt.

Der von einem ungenaunt sein wollendeu Botaniker ausgesetzte

Preis betragt 1000 (eintausend) Mark, samt laufenden Zinsen vom 1. MSrz

190(5 ab gerechnet.

Die anonym einzureichenden Bewerbungsscliriften miissen in

deutscher, englischer, franzosischer oder italieniseher Sprache ver-

fasst, deutlich geschrieben und paginiert, mit einem Motto versehen

und von einem versiegelten Umschlag begleitet sein, der aussen das

Motto der Arbeit triigt und innen den Namen und Wohnort des Yer-

fassers enthalt.

Die Frist fur die Einsendung der Bewerbungsschriften an die

Deutsche Botanische Gesellschaft in Berlin, zu Handen des Sekretars

Herrn Prof. Dr. Carl Mailer, Steglitz bei Berlin, Zimmermannstr. 15,

endet am 31. Dezember 1907. Das Ergebnis der Prttfung und die

eventuelle Preiserteilung wird in diesen Berichten bekannt gemacht.

© Biodiversity Heritage Library, http://www.biodiversitylibrary.org/; www.zobodat.at



ZOBODAT - www.zobodat.at
Zoologisch-Botanische Datenbank/Zoological-Botanical Database

Digitale Literatur/Digital Literature

Zeitschrift/Journal: Berichte der Deutschen Botanischen Gesellschaft

Jahr/Year: 1905

Band/Volume: 23

Autor(en)/Author(s): diverse

Artikel/Article: Einladung Generalversammlung Deutschen Botanischen Gesellschaft
1001-1011

https://www.zobodat.at/publikation_series.php?id=21007
https://www.zobodat.at/publikation_volumes.php?id=57888
https://www.zobodat.at/publikation_articles.php?id=390392

